

terio de Instrucción Pública y Bellas Artes ha acordado conceder una subvención destinada a contribuir a los gastos que ocasionen las colonias escolares que todos los años organiza el Ayuntamiento de Olot.

—Ha estado recientemente en esta ciudad, con objeto de tratar de varios asuntos de índole política, el jefe provincial del partido tradicionalista, señor conde de Vellellano.

—En la Sala Vayreda se ha inaugurado una exposición de pinturas del artista don Mauricio Valls Quer, la cual permanecerá abierta hasta el día 2 de agosto próximo.—C.

Nueva Junta directiva. - Carrera ciclista. El visado de pasaportes.

PUIGCERDA, 27

Ha celebrado reunión general la entidad «Casal Cerdá Autonomista» habiendo sido elegida la siguiente Junta directiva: Presidente, Alberto Bonet; vicepresidente, José María Plana; secretario, José Bernach; tesorero, José Pigullens, y vocales, Buenaventura Veris, Antonio Brunet, Agustín Casas y Antonio Estañol.

—La entidad Club Ciclista Cerdá de acuerdo con la Comisión de Fiestas de Verano está organizando para el día 4 del próximo agosto una interesante corrida ciclista y cuyo circuito parece serán ocho vueltas a Puigcerdá-Ur-Bourg-Madame-Puigcerdá.

—Para asuntos de interés para la villa han estado en Barcelona los concejales señores Prat y Arró, acompañados del secretario de la Corporación municipal.

—A fin de evitar molestias a los turistas que en crecido número nos visitan todos los veranos, principalmente franceses, ha sido solicitado no se exija la exhibición de pasaporte y se cree que está a punto de obtenerse la misma autorización que la concedida con el mismo objeto al Valle de Arán.—C.

La matrícula en el Instituto. - Exposición escolar. - Religiosa.

VILLAFRANCA DEL PANADES, 27

Desde el día primero hasta el 15 del mes próximo estará abierta en este Instituto de Segunda Enseñanza la matrícula gratuita para las próximas convocatorias, en cumplimiento de lo ordenado por el rectorado de la Universidad de Barcelona.

—Bajo la presidencia de las autoridades locales ha tenido efecto la exposición anual de trabajos escolares en el colegio que dirige don Pedro Mencía.

Desfila por la exposición selecto concurso, tributando a la misma los mayores elogios.

—Regresó de Zaragoza, después de haber tomado parte en el capítulo general del Instituto de Hermanas de la Caridad de Santa Ana, la superiora de la residencia de Molino de Rovira, casa natal de la fundadora, Madre Petra Aguirre.

—Siguen realizándose algunas importantes operaciones sobre caldos a base de 175 ptas. por grado y hectolitro.—Corresponsal.

REMITIDO

PEREGRINACION A TIERRA SANTA

visitando Egipto, Siria, Líbano, Turquía, Grecia, etc., organizada por el Patronato Pro Roma y Palestina bajo la dirección técnica de «VIAJES ORLANDI». Barcelona: Cortes 580. Puertaferrisa, 14.

LAS FIESTAS MAYORES

En Mataró

MATARO, 27

Ayer se celebraron los actos anunciados correspondientes al primer día de la Fiesta Mayor, los cuales resultaron muy brillantes y concurridos.

Por la mañana, en los bajos de las Casas Consistoriales, tuvo efecto el tradicional reparto de bonos a los pobres de la localidad. Se distribuyeron, en total, 2.500 pesetas, en bonos municipales de a cinco pesetas, a 500 personas pobres.

A las cinco de la tarde, en el campo del lluro, abarrotado de público, celebró el festival hipico, organizado por el Octavo Regimiento de Artillería Ligera, que alcanzó un verdadero éxito, asistiendo las primeras autoridades locales y destinándose la recaudación a beneficio del Hospital de esta ciudad, del Asilo de San José y del de las Hermanitas de los Pobres.

Después del festival, el Ayuntamiento obsequió a las autoridades asistentes y a la oficialidad y Prensa, con un «lunch».

Por la noche inauguráronse, con extraordinario esplendor, las iluminaciones que adornan la Casa Consistorial y nuestras principales calles. Los coros de la localidad, el «Orfeo Mataroní» y la Banda Municipal dieron su anunciado concierto en la Riera, frente al Ayuntamiento.

A las diez y media, en el entoldado levantado en los jardines de la Unión de Cooperativas, tuvo lugar una audición de sardanas, que se vio muy animada.

Continúan hoy, día de las Santas, proplamente dicho, las fiestas organizadas en su honor. Los forasteros afluyen a nuestra ciudad en número considerable. — Corresponsal.

En San Vicente dels Horts

Este pintoresco pueblo, como todos los años, celebrará su Fiesta Mayor los días 30 y 31 de julio y 1.º de agosto próximo, bajo el siguiente programa general de festejos:

Martes, día 30: Por la mañana, repique general de campanas anunciando la fiesta. A las diez, Oficio solemne a cargo del «Orfeo Vicentí», dirigido por su maestro don Ramón Camps, cantándose la misa «Tedeum Laudamus», de Perosi, con acompañamiento de orquesta, glosando el panegirico de los santos patronos el elocuente predicador doctor Antonio Fábregas, Pbro., rector de La Garriga. Tarde, a las cuatro, partido de fútbol entre el equipo de «Penya Tenoris» y «Velles glories», disputándose once medallas premio del Ayuntamiento de esta localidad. Después del encuentro se procederá a la elección de la «Pubilla» y «Pubilletes» de San Vicente. A las seis, baile en el Ateneo Familiar. A las nueve de la noche, en el Centro Católico y en la Sociedad La Vicentina, funciones teatrales. En el Ateneo Familiar, baile hasta el amanecer.

Miércoles, día 31: A las doce de la mañana, lucidos bailes de gala en las Sociedades Vicentina y Ateneo Familiar. Tarde, a las seis, baile en La Vicentina y sardanas en el Centro Católico. Noche, a las diez, conciertos, bailes y audición de sardanas en las tres citadas sociedades, hasta el amanecer.

Jueves, día primero de agosto: A las doce, concierto vermouh en La Vicentina y Ateneo Familiar, y sardanas en el Centro Católico. Tarde y noche, en todas las sociedades, bailes y sardanas como fin de fiesta.

En San Felú de Guixols

Durante los días 1, 2, 3 y 4 de agosto próximo se celebrará la fiesta mayor de esta población.

Entre los festejos figuran: El primer día, a las diez de la mañana, solemne oficio en la iglesia parroquial. El día 2, fiesta de Nuestra Señora de los Angeles, a las diez de la mañana, solemne oficio con acompañamiento de

orquestra, cantándose una misa a cuatro voces del compositor J. M. Vilá.

En el Nuevo Casino La Constancia, a las doce del primer día, sardanas y concierto; a las cinco de la tarde, sardanas por las coblas y a las siete y media, nueva audición de sardanas; a las diez de la noche, concierto; a las once, baile en el entoldado por las orquestas y sardanas frente a la Sociedad.

El día 2 de agosto, a las doce y media, sardanas y concierto como en el día anterior; a las cuatro de la tarde, sardanas por una cobla; a las seis, concierto en el entoldado de la Sociedad; a las siete de la tarde, sardanas; a las diez y a las once de la noche, el mismo programa que el día anterior.

En los días 3 y 4 persistirá el mismo programa que en los días anteriores, excepto que en lugar del concierto de la tarde habrá baile en el entoldado.

En el Casino El Guixolense todos los días a las 12 de la mañana y a las siete de la tarde, concierto. Por la noche, a las diez y media, concierto y luego baile en el salón de la Sociedad. Día 5, concierto por la noche. Los bailes de los días 1, 2 y 4 serán de gala.

En el «Casal Llevantí», todos los días a las doce de la mañana, a las cuatro y seis tarde y a las once de la noche, sardanas; a las siete de la tarde y a las diez y media de la noche, concierto; a las once, baile en el salón de fiestas de la Sociedad.

En el Balneario San Telmo, bailes y conciertos, mañana, tarde y noche Festivales de natación y partido de water-polo.

En S'Agaró el domingo, día 4, batalla de flores en la playa de Goseraro. II Concurso de Tenis por equipos de Club de las comarcas gerundenses: Gerona T. C. — S'Agaró Country Club.

En el campo del «Casal dels Esports» habrá partido todos los días, destacándose los concertados con el equipo de Barcelona «Viejas Glorias» y el «Calella F. C.», que se disputarán el sábado y domingo, respectivamente.—Corresponsal.

En Caldas de Malavella

Para los días 3, 4 y 5 del próximo mes de agosto, en los que nuestra villa celebra su fiesta mayor, se están preparando grandes festejos. La sociedad «Casino Recreativo Republica» ha contratado un lujoso entoldado, que será levantado detrás de su local social, y valiosas orquesta.

La sociedad «Juventud Catalana» en su propio salón, que estará artísticamente adornado, tendrá, para amenizar sus bailes y sardanas, una cobla orquesta.

Las audiciones de sardanas del primer día tendrán lugar a las once de la mañana, en la Plaza de San Esteban, y a las seis de la tarde en la Plaza de la República; y los conciertos, a las tres de la tarde y a las diez de la noche.

Las sardanas del segundo día, por la mañana en la Rambla Recoilons y por la tarde en la Plaza de la República, y las dos audiciones del tercer día en la Plaza de San Esteban, tendrán el mismo horario que el primer día.

Una nota muy interesante que robustece en gran manera el programa de festejos, es la organizada por «Atletes Units» para el segundo día de la fiesta: una carrera ciclista, primer Gran Premio, Caldas de Malavella, subvencionada por el Ayuntamiento balnearios y demás establecimientos de esta villa.

El recorrido será: Caldas M. Gerona, Casa de la Selva, Llagostera y Caldas. Total, 55 kilómetros.—C.

Vida de Sociedad

ESTANCIAS Y VIAJES

Pasan la temporada veraniega en su finca cercana a Llinás del Vallés la joven dama Anita Cantarell de Marsans y sus niñas. Ella acompaña su madre y abuela doña Ana Cornet, viuda de Cantarell.

—Se encuentran veraneando: en su casa de La Llagosta (Can Milans), cercana a Mollet, los señores de Cirera Voltá (don José); en su casa de Villanueva y Geltrú, don José Antonio de Torrents; en Prat de Llobregat, don Eusebio Bertrand Serra e hijos y la señorita Isabel Marfá; en La Garriga, don Francisco Pons y Plá; en Solsona, don Joaquín de Barnola; en Pruit, los señores de Framis (don Juan Antonio); en Ribas, doña Montserrat Salas; en Premiá de Mar, doña Mercedes de Sagrera; en Olot, doña María Escubós; y en San Martín de Ampurias, don Ignacio de Ventós.

—De excursión de recreo por Alemania y países del Centro de Europa se encuentran don Mariano de Sarriera y hermana Pilar que, a su regreso, irán a «Torre Pinós» (Badalona) para reunirse con sus padres los marqueses de Barbará.

—También marcharon a Alemania, donde pasarán todo el verano, los condes Beroldingen.

—Para Chatel-Guyon han salido doña Concepción de Cors de Pons y su hija la joven dama María Rosa Pons de Malagrida.

—A bordo del trasatlántico español «Habana» han regresado a Bilbao varios aristócratas barceloneses, madrileños y vascongados, cuyos nombres ya publicamos cuando partieron y que han asistido, en el buque, a la revista naval de Spithead (Inglaterra).

—Regresaron de París y Bruselas la señora viuda de Comulada y la señorita Isabel Llorach.

—Se trasladaron de Madrid a San Juan de Luz los señores de Ansaldo (don Enrique).

—Marcharon a Alins del Monte (Huesca) los señores de Bistué-Montoliu e hijos.

FIESTA ONOMASTICA

Mañana será la festividad de Santa Beatriz y Santa Marta, nombres que llevan las princesas de Borbón, de Battenberg y de Orleans, la marquesa del Mérito, la condesa de Gamazo, señoras de Cardenal de Salas, Hernández de Lorenzo de Ibern, Miralles de Imperial de Febrer, Montis de Moragas, Moragas de Moragas, Sarrástegui de López Sert, y Torre de Trassiera de Correa y señoritas de Alverico y España, Bobadilla Carvajal, Cinnamond Bertrand, Conde y Genové, e Ibern y Hernández de Lorenzo.

(La señora viuda de Huélin y su hija la señora de Anglada Camarasa, que llevan el nombre de Beatriz, celebran su santo en otra festividad).

Universal Bridge-Room. P. Cataluña, 8, 1.º, 2.º

Román Guillén, firma de calidad. R. S. Pedro, 6

CLINIQUE DE BEAUTE

Rambla de Cataluña, 5 (frente al Teatro Barcelona), se complace en ofrecer a su distinguida clientela las novísimas creaciones para la belleza del cutis, muy recomendadas durante el período de verano

Consultas gratuitas a todas las señoras sobre tratamientos de estética del cutis.

Nota de precios: Masajes desde 5, 7, 10 y 15 Ptas.

ISIDRO FONT Y Hª
60 RONDA SAN PEDRO, 60
CUARTOS DE BAÑO
Los modelos más modernos y económicos



FOLLETON DE LA VANGUARDIA

Núm. 34

CORONEL T. E. LAWRENCE

Rebelión en el Desierto

(Derechos exclusivos de LA VANGUARDIA para España) (Prohibida la reproducción)

para entrar juntos en la ciudad. Nos dijo que fuéramos nosotros cubriendo el flanco derecho, cosa que nos pareció de perlas, pues por ese lado teníamos a Nasir que, a lo largo de la línea Siria-Hejaz seguía batiendo duramente, día y noche, a la retaguardia turca. Pero yo tenía aún mucho que hacer, y permanecí una noche en Deraa, gozando del silencio en que todo quedó envuelto tras la salida de las tropas.

Pero dormir era imposible a causa de la excitación de la victoria. Y antes de amanecer, llamé a Stirling (1) y a mis conductores, y los cuatro tomamos el camino de Damasco en mi Rolls, bautizado «Blue Mist» («Niebla Azul»). A mediodía llegamos a ver la bandera de Barrow. La columna se dilataba a lo largo de un valle. Iban allí los

(1) Stirling era un coronel muy inteligente que pertenecía al Estado mayor y fué destacado para ayudar en las últimas jornadas de la campaña desarrollada entre Deraa y Damasco.

hombres de mi guardia privada, y decidí ir a verles. Dejé el auto por un camello y partí en busca del general. Cuando me vió aparecer tan fresco, se llenó de asombro, pues como otros grandes jinetes menospreciaba nuestro medio de locomoción en camello. Y no podía comprender que les hubiera dado alcance, viendo que sus cálculos, según los cuales la caballería debía llegar a Damasco en tres saltos forzados, quedaban muy atrás de mi hazaña.

—¿Cuándo salió usted de Deraa? — me preguntó inmediatamente.

—Esta mañana — repuse, viendo el efecto desconcertante que mis palabras le causaban.

—¿Dónde piensa pernoctar hoy?

—En Damasco — afirmé alegremente, y seguí adelante.

Me acababa de crear un enemigo, y sentía jugarle tales bromas, pues él se mostró generoso conmigo. Pero era de gran importancia lo que teníamos por delante, y yo no debía preocuparme del juicio que formase Barrow de mí, sino que mi deber consistía en hacer culminar nuestro triunfo, por encima de todo. Yo llegaría a Damasco antes que él. Volví a unirme a Stirling y reanudamos la marcha. En cada aldea dejábamos notas de nuestro paso para el ejército británico, comunicando a Barrow la distancia a que nos hallábamos de la retaguardia turca. Lo mismo a mí que a Stirling me irritaba ver las excesivas precauciones que tomaba Barrow para avanzar por territorio conquistado y amigo. Enviaba constantemente exploradores y disponía que se ocupasen todas las lomas protegiendo el paso de la columna. ¡Claro que contrastaba su método de guerra normal con nuestra presteza y segura decisión!

Nada de particular ocurriría hasta el momento de encontrarnos con Chauvel, donde el ferrocarril del Rejaz se acerca a la carretera. De pronto percibimos ruido de disparos y fuego de shrapnells, tras una colina que nos separaba de la vía, y no tardó en aparecer la delantera de una columna turca compuesta de unos dos mil hombres. Iban en grupos sueltos y avanzaban a saltos, poniendo a cada momento en disposición de tiro — pero no contra nosotros — sus cañones, mientras escalaban la montaña. Eso nos demostró que estaban siendo rechazados por amigos nuestros. Y partimos en busca de sus perseguidores. Nuestro coche azul batió por la carretera abierta.

Algunos jinetes árabes, después de perseguir la retaguardia turca, nos descubrieron, dirigiéndose hacia nosotros, con grandes dificultades, por un terreno surcado de acequias. Reconocimos a la cabeza del grupo a Nasir cabalgando sobre su semental pardo rojizo. El caballo aun se sentía fogoso, a pesar de haber recorrido cien millas. Iban con Nasir, Nuri Shaalan y una treintena de criados. Vimos también, lejos y a la derecha, las explosiones de los shrapnells tras la montaña, precisamente por donde pasaba la vía férrea. No tardó en aparecer el frente de una columna turca que constaría de unos dos mil hombres. Iban desordenadamente y sin detenerse más que para disparar de vez en cuando algún cañonazo. Al unirse a nosotros, Nasir nos dijo: ese es el resto de los siete mil enemigos. Los Ruwalla fustigaban desesperadamente a los fugitivos por los flancos, en tanto que Auda Abu Tayi reunía detrás de Jebel Mania a sus amigos los Wuld Ali acechando el paso de los turcos, que iban a caer en la celada. Nuestra aparición era sin duda una valiosa ayuda para los árabes. Les dije que la fuerza inglesa venía a corta distancia. Debían seguir luchando para contener siquiera una hora más al enemigo. Nasir descubrió enfrente de la colina en que nos hallábamos, una granja rodeada de tapias y de bosques, que constituía un verdadero obstáculo en medio de la llanura rasa. Llamé a Nuri Shaalan y los dos se dirigieron apresuradamente a aquel lugar, dispuestos a cortar el paso a los turcos.

Nosotros retrocedimos tres millas, al encuentro de los indios que abrían la marcha de nuestro ejército y rogamos al viejo y cachazudo coronel aprovecharse una gran ocasión que los árabes nos deparaban. Pero el coronel, en vez de entusiasmarse con la idea de infligir un castigo al turco, se mostró muy contrariado de tener que alterar el vistoso orden de su marcha. Por fin se decidió a destacar un escuadrón a la parte del llano. Lo hicieron a paso lento y empfizaron sus baterías; pero en cuanto hicieron explosión tres o cuatro granadas enemigas cerca de sus filas, el escuadrón se replegó con el natural espanto nuestro, que pensábamos en Nasir, cuyo valor le había puesto en situación difícil confiando en nuestra ayuda. Todo fué inútil. El coronel mandó que su gente volviera a formar carretera adelante. No pudimos Stirling y yo convencerle de que aquellos proyectiles no eran mucho más ofensivos que los disparos de una pequeña pistola. Ni los ruegos ni la indignación le inmutaron. Corrimos en nuestro auto en busca de otra autoridad más comprensiva. Un ayuda de